

## **Message de Sa Majesté le Roi aux participants au 13<sup>ème</sup> Congrès de la Fédération Mondiale des Sociétés de Neurochirurgie**

"Louange à Dieu.

Prière et salut sur le Prophète, sa Famille et ses Compagnons.

Honorables hommes et femmes de sciences,

Mesdames et Messieurs les Professeurs,

Il Nous est agréable de souhaiter la bienvenue aux participants à ce 13<sup>e</sup> Congrès de la Fédération mondiale des Sociétés de Neurochirurgie. Nous avons tenu à ce qu'il se tienne sous Notre Haut Patronage, d'autant plus que Nous mesurons l'ampleur des efforts généreusement consentis par vos sociétés respectives, en l'occurrence des travaux scientifiques de pointe et des programmes probants menés sur le terrain, dans le domaine délicat de la neurochirurgie. Cette sollicitude procède de l'intérêt particulier que Nous accordons au développement du secteur, plus large, de la santé, que Nous avons inscrit en bonne place dans l'Initiative Nationale du Développement Humain. Celle-ci, mise en chantier récemment, a précisément pour objet d'améliorer le quotidien des catégories de la population éprouvées par les effets de la pauvreté ou de l'handicap.

Que votre choix se soit porté sur le Maroc pour abriter vos importantes assises, voilà qui Nous réjouit. Il Nous inspire d'autant plus de fierté qu'il traduit une reconnaissance des progrès que notre pays a inscrit à son actif dans le domaine de la spécialité qui est le vôtre, ainsi que de l'action scientifique remarquable menée par le Président et les membres de la Société marocaine de neurochirurgie.

Que, en outre, votre congrès se tienne à Marrakech, carrefour des rencontres internationales les plus marquantes, et siège ainsi, pour la première fois dans un pays arabe et africain, voilà qui nous offre une occasion propice pour réaffirmer la ferme volonté qui Nous anime et l'action inlassable que Nous menons pour que l'on réserve à l'Afrique toute l'attention qu'elle mérite et que l'état de santé de ses peuples s'en trouve nettement amélioré. C'est aussi l'occasion pour nos pays en développement de se prévaloir de votre grande expérience pour essayer de répondre aux besoins de leurs populations en matière de santé, surtout dans ses domaines les plus pointus.

Nous sommes convaincu que votre rencontre au Maroc, pays fier de son appartenance africaine, ne manquera pas d'avoir des retombées bénéfiques sur la recherche scientifique et thérapeutique en milieu hospitalier, concernant les maladies cérébrovasculaires et toutes les pathologies du système nerveux, tant dans notre pays que dans les Etats frères d'Afrique.

Nous voudrions, à cet égard, dire combien Nous nous félicitons de la décision prise par votre Fédération de créer un Centre de référence pour la formation de neuro-chirurgiens africains. Nous réaffirmons, à ce propos, l'engagement pris par le Maroc, dans le cadre de son appui concret en faveur du développement humain durable des peuples d'Afrique, de soutenir les recommandations et initiatives issues de votre Congrès, et toute convention visant à favoriser et encourager la coopération entre votre Fédération et l'Université Mohammed V de Rabat.

Nous nous faisons également un devoir de saluer le concours de pays frères et amis et d'institutions internationales pour le parachèvement et l'équipement du Centre National des Neurosciences à l'Hôpital des Spécialités à Rabat. Soyez donc assurés que Nous entendons fermement le mettre à la disposition des patients, des médecins et des chercheurs africains. Ainsi sera, de nouveau, illustrée Notre détermination à œuvrer au renforcement des relations Sud-Sud, et au développement d'un partenariat exemplaire entre les pays du Nord et ceux du Sud, dans l'intérêt bien compris de l'humanité tout entière.

Nous vous souhaitons un agréable séjour au Maroc, terre des coopérations fécondes et fructueuses, et lieu de brassage et de synergie entre les civilisations et les cultures.

Je vous souhaite plein succès dans vos travaux.

Assalamou Alaïkoum warahmtou wabarakatouhllah'.